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既服务到人
更服务到心
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“扫黑除恶”风正劲“平安建设”弦更紧
姐妹花记者感受市民参与专项斗争的热情

说起“黑恶势力”，不少人的第一反应还停留在类似港片“古惑仔”的形象上，这也让不少市民觉得“扫黑除恶”离自己很远，但近
期，永城的“扫黑除恶”风刮得正劲，也让不少人开始再次关注：“扫黑除恶”究竟是啥？离普通老百姓的生活真的很远吗？

近日，姐妹花记者先后走进市扫黑办、市平安永康综合体寻找答案，并走上街头，切身体会市民支持、理解、参与、配合扫黑除恶
专项斗争的浓厚氛围。

扫黑除恶伸张正义，平安建设赢得民心

镜头一：6600多条横幅挂满全城
从总部中心出发，一直到位于市公安大楼的扫黑

办，一路上的红色横幅很难不吸引人的眼球。近几个
月来，不少市民发现，无论是市中心还是各镇街区，都
多出了很多印有标语的大红横幅，而这些横幅都有同
一个主题，就是“扫黑除恶”。

“现在全市仅横幅就挂了 6600 多条。”市扫黑办
工作人员介绍，“为了广泛宣传发动，积极营造全民攻
势，我们不仅利用传统媒体和新媒体进行知识普及，
还调动各镇（街、区）和各部门力量，将行业领域整治
与扫黑除恶紧密联系起来。”

连日来，“扫黑除恶”已然成为永康老百姓口中的
热词。

“扫黑除恶，人人参与。平安永康，人人共享。”
“保持高压态势，铁腕扫黑除恶”“严厉打击村霸，加强
基层组织建设”⋯⋯记者在路上看到，路边挂的横幅
具体内容各不相同，但表达的意思都统一而明确。

细心的市民还会发现，横幅底下的署名单位各有
不同。“扫黑除恶不仅是改善社会治安方面的工作，更
是各部门各领域都需要关注的问题。”市扫黑办相关
负责人说。

镜头二：100余万份资料传到市民手中
“您好，扫黑除恶知识了解一下！”12 日，在西站

世纪广场上，西城街道的工作人员正在向市民们发放
扫黑除恶应知应会资料，这是他们第4次出动发放资
料，仅在西城街道辖区范围内，这样的资料就发放了
50000多份。

不仅如此，在我市各中小学、集镇区域和商场街
道等地，扫黑除恶应知应会资料也被广泛发放和传阅
着。

记者从市政法委得到一个数字：1000000！
自扫黑除恶专项行动开展以来，全市范围内发放

的扫黑除恶应知应会资料超过了100万份。
“前些天我回乡下家中，发现又多了一张扫黑除

恶的宣传单，拿起来又认认真真读了一遍，这样的知
识普及对老百姓来说确实很有必要。”在丽州商城从
事服装经营的商户李伶俐说，“本以为市区才这么重
视，没想到回乡下家中，连70多岁的阿公阿婆也能聊
上几句‘应知应会’！”

“扫黑除恶”工作究竟多“热”？
从市委市政府的工作上看，自开展扫黑除恶专项

斗争以来，我市先后召开各类专题会议13次，开展重
点问题线索会商研判50余次；从老百姓角度看，全市
悬挂横幅6600余条，发放资料100余万份，开展集中
宣传 800 余次⋯⋯“扫黑除恶”风刮得正劲，“平安建
设”弦拉得更紧。

姐妹花记者街头随机采访：

“早些年，农村里是会有些蛮横不讲理的人，
近些年是越来越少听到了，这与扫黑除恶专项斗
争很有关系！越来越浓的宣传氛围让‘村霸’不敢
嚣张，更无处藏身！我非常支持‘扫黑除恶’的行
动，这让农民能更安心地生活和务农，让老实人不
再害怕被欺负。”

“在前些天学校组织的手抄报比赛里，我拿了
第一名！这是我和妈妈合作三天完成的作品，我
还在网上看到很多‘扫黑除恶’的漫画。妈妈告诉
我，扫黑除恶就是要惩罚那些欺负小朋友的坏
人。我觉得‘扫黑除恶’就是让我们可以每天快快
乐乐地学习，健健康康地成长。”

“对于我们医护人员来说，最担心的就是有组
织下的‘医闹’，就是恶意插手医疗纠纷，严重妨碍
医疗秩序、扩大事态，甚至从中牟利的黑恶势力，这
样的行为不仅危害医护人员的安全，还对广大老百
姓正常的就医环境造成影响。当我得知‘扫黑除
恶’也将打击恶意‘医闹’列入其中时，我和同事的
心里都觉得多了层保障，相信随着扫黑除恶专项斗
争的不断深入，‘医闹’将不再敢肆意胡闹。”

“我在这条街上开了十多年的店了，说实话见
过不少事情，以前觉得安全这件事情主要还是要
靠自身加强防范意识，现在看到‘扫黑除恶’专项
斗争的火热开展，也意识到社会安全真的是需要
人人参与的。看到社会各界都动员起来开展扫黑
除恶专项斗争，我觉得心里的安全感得到了很大
提高。”

让村霸无处藏身 “扫黑除恶”就是抓坏人

让“医闹”不敢再胡闹 “扫黑除恶”增强安全感

李大伯 农民 小鹏 小学生

田女士 医生 杨先生 商户

（注：为保护隐私，以上受访者均隐去名字）

扫黑除恶，市民拍手称快

扫黑除恶究竟是什么？当街上的横幅刚开始

出现的时候，这是许多市民心中的疑问。而如今，

随着相关报道和宣传的不断深入民心，“扫黑除恶”

不仅成为了人们口中的热词，更是形成了“人人参

与”的浓厚氛围。

“参与不一定要直接参与，关注也是一种参与。”

街头采访时，当一位头发花白的老大爷这样说时，心

中确实一震。“我每天都会关注‘平安永康建设’的公

众号，了解扫黑除恶的相关内容。”“我的‘应知应会’

小测验拿了 100 分！”⋯⋯走上街头，会发现市民对

扫黑除恶的关注度比我们想象中的还要高。

“扫黑除恶”为什么能得到这么多的关注？

从表面上看，很大一部分要归功于全市上下前

所未有的宣传力度。但是，最根本的原因还在于

“扫黑除恶”带来的极高的百姓参与度和获得感。

“‘老虎’虽大，对大多数人而言毕竟只能远观，身边

的‘苍蝇’被拍了，‘获得感’才来得那么具体和真

实。”正如网民描述的一样，“扫黑除恶”等平安建设

工作正在给老百姓带来极大的获得感。

因为“扫黑除恶”不仅是在打造一种自上而下

的清明政治生态，更是在打通政策惠民的最后一公

里。既事关国家安全、社会安定，又关乎每一名基

层百姓的安全感和幸福感。

扫黑除恶专项斗争为期三年，目前已经进入到

攻坚阶段，恰值“船到中流浪更急”的关键时期。正

如人们在街头看到的横幅一样，宣传是最显见的攻

势，但基层组织建设的加强则是铲除黑恶势力滋生

土壤的治本之策、关键之举。这背后的行动彰显的

实则是永康平安建设铁军的决心和风范！

□记者 胡锦 通讯员 屈莱曼

路边随处可见的扫黑除恶主题横幅

工作人员正在发放扫黑除恶宣传资料
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